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Chères Boschervillaises, chers Boschervillais, 

est avec une immense fierté et un profond 
sens des responsabilités que je m’adresse 
à vous en tant que nouvelle maire de notre 

commune. Entourée d’une équipe motivée, notre 
mandat, jusqu’aux prochaines élections, sera 
placé sous le signe de l’écoute, de la transpa-
rence et de l’action.
Avec vous et pour vous, nous 
continuerons à bâtir un avenir 
qui répondra à vos attentes.
Notre cadre de vie est excep-
tionnel, notre commune est ex-
ceptionnelle.

es travaux de la Mairie 
avancent, avec quelques 
difficultés liées notamment 

à la réhabilitation de la partie ancienne qui ré-
serve parfois des surprises. 
L’extension de la Mairie, l’intégration de l’agence 
postale communale et l’agrandissement de la 
garderie périscolaire répondent à plusieurs ob-
jectifs essentiels : permettre d’accueillir le public 
dans un espace adapté et offrir un service public 
modernisé et accessible à tous, tout en renfor-
çant la proximité avec les habitants.

es travaux sur la route du Moulin ont perturbé 
votre quotidien pendant quelques semaines. 
Mais il faut reconnaître aujourd’hui que ces 

travaux étaient nécessaires et que désormais 
les piétons et usagers de la piste cyclable sont 
protégés.

La nouvelle année verra égale-
ment le démarrage des travaux 
du centre d’incendie et de se-
cours de notre village.
Les sapeurs-pompiers et nous-
même attendons cela depuis 
plusieurs décennies.
 
Vous allez découvrir dans ce 
nouvel exemplaire de Boscher-

ville Infos, ce que nos généreuses associations 
ont produit en 2024 et leurs programmes pour 
l’année à venir, pour notre plus grand plaisir à 
tous.

Je vous souhaite une belle année 2025, espérons 
tous ensemble une année de santé, de petits et 
grands bonheurs.

Sylvie Bourgais, votre maire
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:

l’élection du 17 novembre dernier a entraîné des changements dans l’équipe municipale. 
voici les élus et élues qui entourent madame la maire sylvie bourgais

Le nouveau conseil municipalmairie

Voir la composition 
des commissions 
en page suivante

Sylvie Bourgais 
Maire

Sylvain Godu 
1er adjoint en charge des 

travaux, de l'urbanisme et 
de l'entretien

Frank Colliaux 
Conseiller délégué en 

charge du plan de sauve-
garde communal, du fleu-
rissement, du Comité des 
fêtes et des associations 

de copropriétaires

Isabelle Pesquet 
Conseillère déléguée 

en charge de la gestion 
du cimetière, de la 

communication interne et 
de la vie associative

Bertrand Demeilliers 
Conseiller municipal 

Catherine Philippe 
Conseillère municipale

Pierre de Beaupuis 
Conseiller municipal

Mathilde Lerondel 
Conseillère municipale

Renaud Saint  
Conseiller municipal

Françoise Callonnec-
L’hénaff

Conseillère municipale

Maxime Hinfray 
Conseiller municipal

Loetitia Chauvin 
Conseillère municipale

Jean-Paul Colange 
Conseiller municipal

Annette Foucart 
Conseillère municipale

Francine Lanssade 
Conseillère municipale

Jean-Charles Mastroieni 
Conseiller municipal

Béatrice Lefrançois 
2e adjointe en charge de 
l'école et du personnel 

communal

Fabien Gras 
3e adjoint en charge des 
finances, des ressources 

humaines et des 
systèmes d'information

Lucie Dorange 
4e adjointe en 

charge du CCAS, de 
Boscherville Infos, de la 
communication externe
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appel à volontaires 

création d’une commission 
Jeunes La commission Culture 
et Communication souhaite 
mettre en place une commission 
Jeunes. Nous recherchons des 
jeunes de 10 à 15 ans, motivés 
pour intégrer cette commission 
et travailler avec nous sur des 
projets à l’intention des jeunes. 
Si tu es intéressé(e), écris-nous 
à l’adresse ci-dessous. Nous te 
contacterons rapidement.

création d’un itinéraire touris-
tique La commission Culture et 
Communication souhaite mettre 
en place un itinéraire touris-
tique dans le village. Nous avons 
déjà repéré plusieurs lieux 
pouvant être répertoriés sur 
celui-ci mais nous avons besoin 
de vos connaissances pour le 
compléter. Envoyez-nous vos 
suggestions avec les photos du 
lieu à l’adresse ci-dessous.

lucie.dorange@boscherville.fr

:

mairie (suite)
les commissions

ccas Sylvie Bourgais, Lucie Dorange, 
Isabelle Pesquet, Béatrice Lefrançois, 
Annette Foucart, Loetitia Chauvin, 
Françoise Callonnec-L’hénaff, Jean-Paul 
Colange, Catherine Philippe

vie associative Sylvie Bourgais, 
Isabelle Pesquet, Maxime Hinfray, 
Béatrice Lefrançois, Fabien Gras, 
Francine Lanssade

appels d’offres et 
adjudications Sylvie Bourgais, 
Sylvain Godu, Fabien Gras, Pierre de 
Beaupuis

finances Tous les élus sont membres 
de la commission

travaux Sylvie Bourgais, Sylvain Godu, 
Fabien Gras, Frank Colliaux, Bertrand 
Demeilliers, Renaud Saint, Pierre de 
Beaupuis

École Sylvie Bourgais, Béatrice 
Lefrançois, Maxime Hinfray, Francine 
Lanssade, Lucie Dorange, Isabelle 
Pesquet, Mathilde Lerondel

culture et communication 
Sylvie Bourgais, Lucie Dorange, Annette 
Foucart, Francine Lanssade, Jean-Charles 
Mastroieni, Fabien Gras, Frank Colliaux

cimetière Sylvie Bourgais, Isabelle 
Pesquet, Lucie Dorange, Jean-Paul 
Colange, Sylvain Godu

sÉcuritÉ Sylvie Bourgais, Frank 
Colliaux, Bertrand Demeilliers, Sylvain 
Godu, Fabien Gras, Béatrice Lefrançois, 
Pierre de Beaupuis

pôle santÉ Sylvie Bourgais, Fabien 
Gras, Sylvain Godu, Béatrice Lefrançois, 
Frank Colliaux, Catherine Philippe, 
Francine Lanssade

environnement Sylvie Bourgais, 
Fabien Gras, Lucie Dorange, Jean-
Charles Mastroieni, Francine Lanssade, 
Annette Foucart, Catherine Philippe
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état civil
naissances
28 janvier Naël Pousset 
25 février Alix Peffault de Latour
29 juin Martin Gargatte Allard
7 octobre Agathe Laumonnier
26 octobre Rose Bidault
30 octobre Raphaël Colein
1er décembre Lya Reggaz

mariages
18 mars Thi Trang Nguyen 
et Dominique Malandin 

a marque nationale Valeurs 
Parc naturel régional a été 

créée par la Fédération des 
parcs naturels régionaux de 
France, afin de mettre en avant 
des produits et services pro-
posés par des entreprises enga-
gées dans un développement 
économique durable.

engagements durables
Le Parc naturel régional des 
Boucles de la Seine normande 
propose cette marque sur son 
territoire aux hébergements tou-
ristiques, aux restaurants et aux 
artisans d’art. Pour le client, la 
marque garantit une prestation 
où la qualité de l’environnement, 
ainsi que le bien-être humain et 
animal sont respectés par des 
hommes et des femmes attachés 

à leur territoire. En obtenant la 
marque Valeurs Parc naturel 
régional, les bénéficiaires s’en-
gagent sur une durée de cinq ans 
autour de trois valeurs :
• L’humain : la marque promeut 
des prestataires qui se préoccu-
pent du bien-être de leurs sala-
riés, des habitants et des visi-
teurs. Ils partagent leur passion 
et jouent la carte du collectif et de 
la solidarité au sein du territoire.
• La préservation de l’environne-
ment : la marque met en valeur 

      Le Parc imprime sa marqueengagement
un label de qualité destiné 

à valoriser tourisme, 
restauration et artisanat 

dans les parcs naturels 
régionaux compte trois 
bénéficiaires sur notre 

commune

L

1er juin Camille de Beaupuis 
et Louis Tesnière
13 juillet Élise Gattier 
et Nicolas Limodin
13 juillet Adèle Basile 
et Valentin Bernard 
24 août Véronique Pigné 
et David Pesquet
31 août Laura Ortola 
et François Boizard
21 septembre Marina Moriceau 
et Aurélien Férat 
5 octobre Erika Chavez Sanchez 
et Igor Monville

décès
10 janvier Claude Maquin
23 février Marie Liandier
6 mars Claude Adam
13 mars Jean Sibille
2 avril Jacqueline Pessy
17 avril Élie Duclos
2 mai Didier Sellier
1er juillet Claudine Bourgais
5 juillet Claire Botte
7 août Jean-Claude Gogny
4 septembre Jean-Pierre Mauduit
18 octobre André Groult
23 octobre Denia Brochard
10 novembre Joël Bruneau

des activités respectueuses de 
l’environnement, qui contribuent 
à la valorisation des paysages, 
des milieux naturels et de la bio-
diversité, en lien avec le tourisme 
de nature.
• L’attachement au territoire : les 
entreprises bénéficiaires contri-
buent à l’économie de proximité 
en recourant à des fournisseurs 
et producteurs locaux. Elles 
valorisent les éléments emblé-
matiques du territoire et s’atta-
chent à le faire découvrir.

les labellisÉs de saint-martin
Des habitants de notre com-
mune ont obtenu ce label  : le 
gîte La P’tite Maison (20 route 
du Mesnil), le Manoir de l’Aumô-
nerie (chemin Saint-Gorgon) et 
le Pavillon des terres (Christèle 
Cadoret). 

Texte Parc naturel régional des 
Boucles de la Seine normande  
et Lucie Dorange

À gauche : la céramiste boschervillaise 
Christèle Cadoret a reçu la marque 
Valeurs Parc naturel régional, avec trois 
autres artisans d’art de communes 
voisines, au Manoir de l’Aumônerie,  
le 5 décembre dernier. À droite, l’une de 
ses créations.
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tout pour 
Lola

solidarité

pour soutenir une petite 
fille dans sa lutte contre 
une maladie rare, des 
boschervillais se mobilisent 

S portives, culturelles ou 
sociales, la variété des asso-
ciations est considérable. 

Mais il y en a de spéciales : celles 
qui œuvrent pour des causes 
un peu plus particulières. L’as-
sociation Des ailes pour L en fait 
partie. Son but : soutenir Lola 
et sa famille dans leur combat 
contre la maladie Tango 2.
Lola est une petite fille char-
mante et pleine de vie malgré 
sa maladie. Lola a 8 ans. Elle se 
déplace en fauteuil. La maladie 
la prive de l’utilisation de ses 
jambes. Mais ça ne l’arrête pas 
pour autant. Elle a des cama-
rades dans le centre spécialisé 
qu’elle fréquente quotidienne-
ment. Mais elle doit affronter 
des opérations très lourdes 
pour lui permettre de garder 
l’usage de ses membres le plus 
longtemps possible. Elle pourrait 
nous donner des leçons à tous !

une maladie rare
Tango 2 est une maladie géné-
tique neurodegénérative du 
métabolisme. Ce gène décou-
vert seulement en 2016 pro-
voque divers troubles selon les 
patients : défaillances énergé-
tiques, faiblesses musculaires, 
ataxie (trouble de l’équilibre et 
de la coordination des mouve-
ments), arythmies cardiaques, 
troubles de la thyroïde, rhabdo-
myolyses (taux élevé de toxine 
dans les muscles) et un retard 
global du développement.
Les enfants sont suivis par des 
kinésithérapeutes, des ergothé-
rapeutes et des orthophonistes 
principalement.

aider la recherche
Les moyens financiers ne sont 
pas orientés vers la recherche 
contre cette maladie car elle 
touche très peu d’enfants. Les 
associations de patients sont 
donc primordiales, tant sur un 
plan financier que moral, car 
elles poussent les coordinateurs 
de recherche, les cliniciens et 
les investigateurs de projet à 
se démener et à avancer.
En France, il existe deux asso-
ciations, No Myolyse et Des ailes 
pour L qui soutiennent directe-
ment la recherche d'un traite-
ment pour la maladie Tango  2 
ainsi que ses symptômes les plus 

graves comme les rhabdomyo-
lyses. Les travaux de recherche 
fondamentale en cours se pas-
sent sur Paris.

le soutien actif de quelques 
habitants de la commune
Des Boschervillais au grand 
cœur se démènent très régu-
lièrement et œuvrent telles de 
petites fourmis pour soutenir 
l’association, tantôt en organi-
sant un loto, un tournoi de paddle 
ou bien une loterie pour gagner 
un gâteau de bonbons lors des 
Mardis de juin, par exemple.
On ne les arrête plus  ! Ils font 
preuve d’une énergie incroyable 
pour lever des fonds pour sou-
tenir la jolie Lola et la recherche 
contre cette fichue maladie.

comment aider ?
J’ai rencontré Jean-François 
Plé, le bienfaiteur boschervillais 
de l’association qui m’a parlé 
de tout ce qu’il fait pour elle. Il 
a embarqué dans l’aventure sa 
famille, ses amis, ses voisins et 
bien d’autres encore. Chacun 
met sa pierre à l’édifice, comme 
il peut, avec le temps qu’il peut 
y consacrer. L’un fait des déco-
rations de Noël à vendre, l’une 
fait des brochettes et gâteaux 
de bonbons, d’autres fournis-
sent la pâte à gaufres et récol-
tent les cartouches d’encre usa-
gées pour les recycler, une autre 
donne de son temps.
Jean-François Plé parle de l’as-
sociation comme de son bébé, de 
la maladie de Lola comme d’un 
monstre à abattre. Et de Lola 
comme d’une petite reine qu’il 
faut protéger et soutenir.
Et il a raison. Sincèrement, son 
récit prend aux tripes.

N’hésitez pas à les aider. Vous 
pouvez les contacter via Face-
book et Instagram @Des ailes 
pour L. Vous pouvez déposer vos 
cartouches d’encre à la boulan-
gerie du village.

Lucie Dorange

Lola chez elle. Et le stand de l'association 
au dernier marché de Noël de Saint-Martin.
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abbaye

ette magnifique action repose 
sur une idée lumineuse de 
Sylvie Dusanter, passionnée 

par les autres… au service des 
autres, comme le sont aussi 
Mireille Guérin et Liliane Pren-
tout (respectivement prési-
dente et trésorière de l’Atar). Il 
s’est agi de reproduire un chapi-
teau (sculpture en tête de pilier) 
inaccessible au toucher, pour le 
mettre à portée des doigts pour 
tous les publics et, bien entendu, 
plus particulièrement pour les 
personnes non voyantes.
Cette reproduction a été réalisée 
gracieusement par le Boscher-
villais Mickael Bazin, ancien Com-
pagnon du devoir, passionné et 

bien plus. La réalisation du tra-
vail, pour élaborer les explica-
tions en braille, a été confiée à 
l’Atelier 3 Points (Lucie Sartor et 
Jean Lubtchansky) qui sont très 
passionnés aussi.
Nul doute que cette belle initia-
tive permettra aussi une autre 
perception du handicap qui a 
connu beaucoup de ferveur 
lors des derniers jeux Para-
lympiques. Nul doute que cela 
pourra également intéresser, 
surprendre et inspirer le jeune 
public.
Beau travail et belle initiative qui 
méritent d’être salués.

chapiteau tactile

Maçonnerie  
boschervillaise sarl
Jacky Dehays

Tél. : 02 35 32 15 81
Fax : 02 35 34 31 95
1 chemin des Thuyas 
76840 Saint-Martin de Boscherville

les jardins de l’abbaye  
font le plein 

En 2024, les jardins de l’abbaye 
Saint-Georges ont accueilli 
31 250 visiteurs auxquels il faut 
ajouter les 5 000 randonneurs 
nocturnes, soit 36 250 
personnes à fin novembre. La 
thématique des céréales et des 
graines (photo ci-dessus) a ravi 
la plupart des visiteurs.
Le site est fermé de décembre 
à février pour les publics 
individuels. Pendant ces 
trois mois, il peut recevoir 
des groupes de plus de 
15 personnes sur rendez-
vous, adultes ou enfants.
L’équipe de l’abbaye vous 
souhaite une très belle année 
2025 qui aura pour thématique 
« Les fruits ».
Retrouvez tout le programme 
des jardins sur la page Face-
book ou le site Internet www.
jardinsdelabbayesaintgeorges.fr

Marie-Laure Sucré

belle initiative : un chapiteau de l'abbaye 
a été reproduit avec une notice en braille

C
Autour du chapiteau : Sylvie Dusanter (passionnée d’art roman) avec Jean Lubtchansky 
et Lucie Sartor, de l'Atelier 3 Points.
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a Métropole Rouen Nor-
mandie a la compétence 
de la gestion des déchets 

et est en charge de la mise en 
œuvre des moyens nécessaires 
au respect des lois et des exi-
gences réglementaires.
Depuis 2024, par application de 
la loi anti-gaspillage pour une 
économie circulaire (Agec), les 
collectivités locales doivent pro-
poser aux ménages des solutions 
pour trier leurs déchets alimen-
taires (dits biodéchets) afin de les 
séparer des ordures ménagères.
Les biodéchets sont composés 
à 70% d’eau. Jetés avec les 
ordures ménagères, ils sont 
incinérés : une grande quantité 
d’énergie est alors consommée 
pour faire évaporer de l’eau. 
Sur notre territoire, 60 kg de 
déchets alimentaires par habi-
tant sont jetés chaque année, 
soit 20 % de la poubelle d’or-
dures ménagères.

comment s’inscrire dans 
cette dÉmarche ? 
La commune soutient les objec-
tifs métropolitains de réduction 
des déchets et vous encourage :
• à la pratique du compostage 

L

à connaître Des conseils très utiles sur les bonnes pratiques 
sont disponibles en consultant le site de la Métropole : 
https://www.metropole-rouen-normandie.fr/les-dechets-alimentaires

travaux

mairie : fin de chantier en vue
Il y les petits travaux que les 
employés municipaux réalisent 
et il y a ceux, plus importants, 
que nous ne réalisons pas nous-
mêmes. Il s’agit notamment 
des travaux d’extension, 
d’isolation thermique de la 
mairie et d’agrandissement 
de la garderie périscolaire. 
Il reste encore à faire sur ce 
chantier, colossal pour une 
commune comme la nôtre. Il est 
actuellement achevé aux trois-
quarts. Sa réception devrait 
avoir lieu courant avril.

une piste sÉcurisÉe
Le premier tronçon de la 
route du Moulin permet de 
sécuriser les vélos mais aussi 
les piétons. La route existante 
a été conservée et seuls les 
élargissements nécessaires 
ont été réalisés en neuf. Cette 
piste cyclable ou piétonne était 
réclamée par bon nombre 
d’utilisateurs du 530. Tout 
comme la traversée plus 
sécurisée de la route de Duclair 
où un îlot central a été créé.

des biodéchets et des déchets 
verts ; • aux achats en circuit 
court ; • à cuisiner « juste ».
Deux aides financières métro-
politaines sont disponibles pour 
nous aider à progresser dans 
ces pratiques vertueuses
La Métropole a décidé de ne pas 
collecter les biodéchets dans les 
communes à forte composante 
rurale car ces produits peuvent 
être gérés « à la parcelle » en les 
compostant dans son jardin. Ce 
choix est vertueux car il écono-
mise le coût de la collecte.

une nouvelle commission 
environnement 
La commission Environnement 
créée récemment va réfléchir à 
de nouvelles actions concrètes 
pour vous aider à réduire vos 
déchets. N’hésitez pas à nous 
donner vos suggestions à 
l’adresse suivante : fabien.gras@
boscherville.fr

Un atelier sur la fabrication de 
composteur, est-ce que cela 
vous tente ?

Les membres de la commission 
Environnement

biodéchets :  
actions vertes  
et vertueuses

Atelier compostage dans les jardins de l'abbaye , l'an dernier.
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Gare au frelon

e frelon asiatique à pattes 
jaunes fait partie des espèces 
exotiques envahissantes. On 

ne lui connaît pas de prédateur 
sérieux. Son implantation en 
France et en Europe est jugée 
préoccupante. Notre commune 
n’est pas épargnée par ce phé-
nomène : chaque année, de nom-
breux nids sont découverts dans 
les haies, arbres et bâtiments. 

un plan d’action envisagÉ
Une démarche va être entamée 
par la mairie auprès d’un orga-
nisme à vocation sanitaire pour 
définir s’il s'avère intéressant 
de mettre en place un plan de 
lutte contre le frelon à pattes 
jaunes dans notre commune 
via des pièges sélectifs 1. Le cas 
échéant, le plan de lutte serait 
encadré par les instances ins-
titutionnelles et suivi par les 
apiculteurs et riverains volon-
taires. Nous allons proposer 
à ce sujet un temps d’échange 
préalable, d’information et de 
réponse aux questions, pour 
les Boschervillais et habitants 
de communes voisines. 

les objectifs de la lutte  
contre le frelon asiatique
Protection des populations : amé-
liorer la sécurité du public.
Protection des ruchers  : dimi-
nuer la prédation sur les colo-
nies d’abeilles qui provoque des 
pertes importantes pour les api-
culteurs (arrêt de la ponte de la 
reine pour l’hiver) et a un impact 
sur les productions végétales.
Protection de la biodiversité : ce 
frelon étant une espèce exotique 
envahissante, son impact sur les 
autres espèces est significatif.

comment bien rÉagir 

• Avant de commencer des tra-
vaux de jardinage, observer son 
jardin, ses haies, pour repérer 
les mouvements d’insectes. 
• En cas de découverte d’un nid, 
arrêter immédiatement les tra-
vaux de jardinage, en particulier 
les activités susceptibles de le 
déranger (taille, débroussaillage 
ou autres sources de vibrations).
• Mettre en place un périmètre 
de sécurité pour limiter l’accès 
au nid (notamment pour les 
enfants et animaux domestiques). 
Se mettre en sécurité pour éviter 
l’attaque collective de frelons, 
éviter de s’approcher à moins 
de cinq mètres du nid et surtout 
ne pas tenter de le détruire.
• Si le nid est dangereux pour 
les riverains, composer le 18. S’il 
ne présente aucun danger immé-
diat, appeler la plateforme de 
lutte collective (02 77 64 54 27) 
afin d’être orienté vers des pro-
fessionnels de la désinsectisa-
tion habilités. Le passage par 
cette plateforme conditionnera 
la participation du Département 
à hauteur de 30 %, plafonnée à 
30 €, du coût de destruction du 
nid actif de frelons asiatiques.

que faire en cas de piqûre ?

• Le premier réflexe à avoir est 
d’ôter toutes ses bagues pour 
ne pas gêner la circulation san-
guine en cas de gonflement.

• Si l'on en a une, utiliser une 
pompe à venin afin d’ôter une 
partie de celui-ci. Enlever le dard 
s’il est resté dans la peau.
• Désinfecter l’endroit de la 
piqûre et, pour limiter le gonfle-
ment, passer un glaçon ou une 
poche de froid sur la zone piquée.
La piqûre d’un frelon asiatique 
est très douloureuse mais pas 
plus dangereuse que celle d’un 
frelon européen ou d’une guêpe.
• En cas de réaction allergique 
avec gêne respiratoire ou de 
piqûres multiples, appeler le 15 
ou le 112.

N’intervenez pas et contactez les 
numéros ci-dessus ou la mairie. 
Pour les nids primaires, certains 
apiculteurs de la commune peu-
vent intervenir gratuitement si 
ces derniers ont une convention 
(sous réserve d’accessibilité du 
nid et de sa taille).

Jean-Charles Mastroieni

1 - L’efficacité du piégeage de printemps n’est 
pas scientifiquement démontrée et il est impor-
tant de protéger le reste de la biodiversité par la 
sélectivité des pièges.

L

Comment l'identifier ? Il est facile de diffé-
rencier le frelon à pattes jaunes du frelon 
européen et des guêpes car son corps est 
relativement plus foncé et, contrairement 
au frelon européen, l’extrémité de ses pattes 
est jaune. 

Frelon & Co 
26 route de la 
Corderie - 76480 
Sainte-Marguerite-
sur-Duclair
Rouen Guêpes 
342 rue de 
Barentin -  
76480 Roumare

Sampik Frelons 
119 rue Pierre-
Naudin - 76650 
Petit-Couronne
Allo la Guêpe 
6 rue Stanislas-
Girardin -  
76000 Rouen

entreprises rÉfÉrencÉes

danger pour la biodiversité plus que pour les humains, 
le frelon asiatique à pattes jaunes doit être combattu

Frelon 
asiatique

Un seul segment 
jaune orangé sur 
l'abdomen

Extrémité des 
pattes jaune

Thorax entièrement 
brun-noir

Frelon 
commun

Thorax brun 
rougeâtre

Bandes jaunes 
sur l'abdomen

environnement
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N jumelage le comité de jumelage 
continue sur sa lancée depuis 
sa création en mai 2004 

ous avons relaté, dans le pré-
cédent bulletin, le séjour, 
au printemps dernier, d’une 

douzaine de nos adhérents en 
Touraine avec au programme 
théâtre, musique, visite de caves, 
randonnée nocturne, marchés 
locaux et repas conviviaux.
En septembre, nous étions qua-
torze à prendre le ferry de Dieppe 
pour aller rendre visite à nos 
amis anglais à l’occasion du fes-
tival multiculturel qu’ils organi-
sent chaque année, depuis vingt 
ans (le même âge que notre 

vingt 
ans déjà

comité : voir photo ci-dessous). 
Nous avons pu passer deux 
nuits sur place, chez nos cor-
respondants, et profiter d’un 
concert donné dans le très bri-
tish Danny House, un splendide 
manoir tout en briques rouges, 
d’une soirée concert dans une 
église avec l’étonnant groupe 
The Counterfeit Beatles, d’une 

visite de jardinerie à l’anglaise, 
d'un tournoi de pétanque (sic) et 
bien sûr de quelques moments 
sympathiques au pub !

Élisabeth Cordier et Luc Paviot

as
so

cia
tio

ns
quel programme  
pour 2025 ? 
le 15 février à la salle des fêtes, 
le crooner tourangeau Roddy nous 
présentera son spectacle Las Vegas 
Paris. Un joyeux moment musical pour la 
Saint-Valentin. 

du 9 au 11 juin, visite des Anglais 
à l’occasion des Mardis de juin. Le 
week-end du 27 au 29 juin, une vingtaine 
d’Anglais déterminés sont déjà inscrits 
pour disputer un tournoi de pétanque avec 
les Boschervillais. Le samedi, pétanque 
avec barbecue géant mais aussi visites 
et soirées conviviales. À ce propos : nous 
cherchons des familles pour accueillir nos 
amis anglais. 

Notre prochaine assemblée générale 
aura lieu le jeudi 23  janvier à 17h30, à la 
Grange. Venez nous rejoindre et n’oubliez 
pas d’apporter vos souhaits et vos idées.

Cette photo date de 2004 : le Comité de jumelage a vingt ans ! Pour les nouveaux Bos-
chervillais, rappelons que notre village est jumelé depuis de nombreuses années avec 
deux autres communes : Hurstpierpoint, en Angleterre, dans le comté du West Sussex, 
à trois quarts d’heure de Brighton, et Saint-Branchs en Touraine, au sud de Tours.

Concert des Counterfeit Beatles dans une église de Hurstpierpoint.
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jardin d’éveilen avant simone
fêter le printemps  
avec les lÉgumes
C’est dans une ambiance 
festive et conviviale (salle 
décorée, diverses animations, 
etc.) que, le jeudi 20 juin 
2024 à 19h, à la salle des 
fêtes de Quevillon, parents 
et enfants ont été conviés 
à la traditionnelle fête du 
printemps. Cette année le 
thème était « les légumes et le 
potager ».

1 800 euros
C’est le montant que nous avons 
versé à la coopérative scolaire 
après un an d’exercice. Cet 
argent va financer presque entiè-
rement toutes les sorties sco-
laires de l’année. Elles seront sur 
le thème de la nature avec, pour 
toutes les classes, des ateliers à 
l’abbaye Saint-Georges ainsi que 
la découverte d’une mare pour 
les CM1-CM2, de la Seine pour 
les CE2-CM1, d’une tourbière 
pour les CP-CE1-CE2 et d’une 
ferme pour les maternelles.

110 personnes
Parents et enfants confondus : 
tous ensemble rassemblés le 
4 octobre dernier à la salle des 
fêtes pour la deuxième soirée 
d’intégration des nouveaux 
parents d’élèves. Une soirée 
dansante ouverte à tous les 
parents. L’idée étant que les nou-
veaux parents d’élèves rencon-
trent les « anciens » dans une 
ambiance festive.

6 litres
… De pâte à crêpes préparée pour 
le deuxième marché de Noël de 
l’école organisé le vendredi 
13 décembre en partenariat avec 
l’équipe pédagogique. L’associa-
tion proposait des crêpes, du cho-
colat et du vin chaud, des bon-
bons… et tout est parti ! Merci ! 
Bien sûr, comme d’habitude, tous 
nos bénéfices seront intégrale-
ment reversés à la coopérative.

3 bÉnÉvoles
Et oui, nous ne sommes que trois 
à faire tourner l’association… et 
de nouveaux bras seraient les 
bienvenus pour étoffer l’équipe. 
N’hésitez pas à vous faire 
connaître, nous vous accueille-
rons avec joie. On peut même 
vous faire des crêpes, on a une 
recette qui marche du tonnerre !

Marie Malgouzou 

l’association de parents 
d’élèves de l’école simone-
veil en quatre chiffres

L’équipe d’En avant Simone : Marie Mal-
gouzou, présidente (au centre), Alexandra 
Picot, secrétaire (à gauche) et Morgan 
Brandel, trésorier.

bilan 
annuel

histoires de rentrÉe
Atmosphère de rentrée pour 
les petits du Jardin d’éveil : 
pendant que les bébés font 
une sieste, les plus grands 
sont attentifs aux histoires 
racontées par les assistantes 
maternelles.

boscher’ 
gym
Notre association 
permet à tous de 
maintenir une 
bonne forme 
physique et 
mentale par la 
pratique de cours 
variés dispensés 
dans la joie et la 
bonne humeur. 

Nos adhérents 
sont chaque année 
plus nombreux. 
La gent masculine 
s’est agrandie de 
huit messieurs 
qui sont assidus ! 
Nous nous en 
réjouissons et 
remercions nos 
animatrices et 
notre animateur 
pour la qualité 
des cours qu’ils 
dispensent. 

Contact :  
Anne Gonfroy
nanou.gonfroy 
@gmail.com 
02 35 32 63 82 
(répondeur)

Maryelle Royer 

Pour plus d’informations :  
06 68 20 13 93
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le club continue de 
voguer vaillamment 
sur les plans d’eau 
de france et même 
de l’étranger

dans le  
top 10 des  
dériveurs

C' est avec une grande fierté 
que nous vous annonçons 
que notre club de voile local 
s’est hissé dans le top 10 

des meilleurs clubs français 
dans la catégorie des dériveurs 
sur un total de 302 clubs. 

un record de participation 
boschervillaise
Mais ce n’est pas tout ! Cette belle 
performance s’accompagne d’un 
record de participation avec un 
nombre jamais atteint de Bos-
chervillais qui ont contribué à 
ces excellents résultats. Mat-
thieu, Margot, Gabrielle, Charlie, 
Camille, Gabrielle, Maël, Antoni, 
Olivier, Nino, Pierre, Élise, Fran-
çois-René, Karine ont participé 
aux entraînements, aux stages 
et compétitions.
Cet été, notre club a vibré au 
rythme de nombreuses com-
pétitions et de belles réussites, 
marquant une nouvelle fois son 

dynamisme et son ambition sur 
les plans d’eau français et inter-
nationaux. 

jusqu'en italie
Nos jeunes compétiteurs en 
dériveurs se sont illustrés lors 
de déplacements marquants.
Cinq de nos minimes ont parti-
cipé au championnat de France 
en Open Skiff à Cherbourg, 
représentant fièrement les cou-
leurs de notre club. 
À la Rochelle, ce sont onze 
espoirs en ILCA qui ont pris le 
départ, démontrant leur talent 
et leur détermination. 
Quatre de nos régatiers ont 
également eu la chance de par-
ticiper au Mondial Open Skiff 
à Arco en Italie, une compéti-
tion d’envergure internationale 
qui leur a permis d’acquérir 
une expérience précieuse et 
d’échanger avec des passionnés 
venus du monde entier.

graine de championne
Pendant les vacances de la Tous-
saint, un groupe d’adolescents a 
régaté à Hyères pour le National 
d’automne en ILCA et un groupe 
de plus jeunes en Open Skiff à 
Cavalaire pour l’Open Tour. 
L’enthousiasme ne s’arrête pas 
là  : notre équipe d’adultes en 
habitable s’est rendue à Cher-
bourg pour le Championnat de 
France en J80, une épreuve où 
elle a brillamment représenté le 
club. En habitables, nous sommes 
classés 90e sur 400 clubs fran-
çais.
Parmi nos membres, une jeune 
adhérente, Lise, prometteuse et 
assidue, s’entraîne actuellement 
au pôle France de Brest, une 
structure qui forme les spor-
tifs de haut niveau en voile.

accueil tous publics
Le club a également renforcé ses 
liens avec le public. Nous avons 
proposé cet été des baptêmes de 
voile, organisés à Rouen lors de 
la Fête du fleuve et du village de 
la course du Figaro. Conquis par 
cette première expérience de 
navigation, ces nouveaux venus 
sont désormais impatients de 
s’investir dans la pratique de 
la voile. Le mercredi, une tren-
taine d’enfants se retrouvent 
sur l’eau pour s’initier ou se per-
fectionner, encadrés par notre 
équipe de moniteurs diplômés. 
Le samedi après-midi, cinq nou-
velles adhérentes viennent ren-
forcer l’équipe féminine.
Ce succès est avant tout le fruit 
d’un travail collectif. Les entraî-
neurs accompagnent tous les 
adhérents dans leur progres-
sion. Nous invitons tous les habi-
tants, jeunes et moins jeunes, à 
venir découvrir la voile et à s’ini-
tier à ce sport enrichissant.
Nous vous donnons rendez-vous 
sur l’eau après la saison hiver-
nale dès le mois de mars pour 
une nouvelle année pleine d’en-
thousiasme et de défis !

Brigitte Simon

yacht club

Gabrielle et Charlie au club de voile pendant l’entraînement.
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ors de la manifestation À l’heure des récoltes, 
dans les jardins de l’abbaye, nous avons eu le 
plaisir de vous accueillir nombreux sur notre 

stand. Vous nous avez posé beaucoup de questions 
sur le concept de jardin partagé. Dans cet article, 
nous vous disons tout !

les jardins partagÉs, qu’est-ce que c’est ?
Un jardin partagé est un potager géré en commun 
par un groupe d’habitants. Le nôtre est implanté 
sur un grand terrain à flanc de coteau, dans notre 
village. Nous cultivons les parcelles collectivement, 
a contrario des jardins ouvriers. Nos maîtres mots 
sont le partage, la bienveillance, la convivialité et 
la curiosité. Dans notre équipe à taille humaine, 
chacun participe en fonction du temps qu’il peut 
ou veut y consacrer.

Dans les jardins partagés, on croise pêle-mêle des fruits et des légumes, des abeilles, des fleurs qui se mangent, des lombrics et du 
crottin, comme l’ont noté avec humour les écoliers de Saint-Martin de Boscherville qui sont venus découvrir le jardin. 

lesjardins 
partagés

des jardins partagÉs, pour qui ? 
Que vous soyez vieil actif ou jeune retraité, écolier 
ou instituteur, en famille ou en solo, vous êtes tous 
les bienvenus ! Nous sommes un joyeux mélange 
de novices et d’experts, tous prêts à partager pour 
s’enrichir collectivement. Dans notre jardin, l’expé-
rience n’a pas d’âge, et pour arracher les oignons, 
planter les semis, biner, sarcler, griffer, seules 
quelques indications sont nécessaires. Nous serons 
là pour vous guider et très vite, vous pourrez à votre 
tour transmettre les trucs et astuces du jardinier.

que fait-on aux jardins partagÉs ?
Du jardinage bien sûr, mais pas seulement ! Au terme 
de nos travaux, nous nous régalons de différentes 
espèces de tomates, pommes de terre, poireaux, 
herbes aromatiques, fruits, courges, salades, fèves, 
bourrache… et, naturellement, nous partageons nos 
meilleures recettes. Au-delà de l’aspect nourricier 
du jardin, les membres de l’association partagent 
aussi la volonté de se reconnecter à des choses 
essentielles, par le contact avec la terre. Et, par ce 
biais, de se questionner ensemble sur l’environne-
ment, l’avenir et la transition écologique.

Si ces valeurs vous parlent et que ces quelques 
mots vous mettent l’eau à la bouche, n’hésitez pas 
à nous contacter via notre page Facebook (www.
facebook.com/JardinsPartagesSaintMartinBos-
cherville). Nous serons ravis de vous accueillir et 
de vous faire découvrir notre petit chez-nous, sans 
engagement. 

Antoine, Christine, Jean-Charles, Sophie, 
Frédéric, Ève, Grégoire, Kim, Jacques, Laïs, 
Ludovic, Marie, Stéphane, Marthe, Victor,  
Estelle, Bruno, Ema, Sylvain, Jane… et vous !0 6  6 8  3 0  7 3  6 4  -  S A I N T  M A R T I N  D E  B O S C H E R V I L L E

A n n a b e l l e  B o d i n
Décoratrice d’intérieur & Coloriste

Atelier B O D I N

W W W . A T E L I E R B O D I N . F R / A N N A B E L L E  B O D I N

tout savoir sur cette association potagère

mode 
d’emploi
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comité des fêtes
e salon SMB Art qui se tient 
à l’Ascension et l’expo des 
artistes boschervillais à l’au-

tomne contribuent depuis plu-
sieurs années à faire rayonner 
l’art dans le village. Le week-end 
des 19 et 20 octobre, ce ne sont 
pas moins de 18 artistes locaux, 
toutes techniques confondues, 
qui ont exposé leurs œuvres, 
parfois insolites mais toujours 
de qualité. Chaque année, c’est 
avec plaisir que nous accueillons 
de nouveaux talents boscher-
villais. Alors n’hésitez plus, rejoi-
gnez-nous !

jeunes artistes en herbe
Suzanne, Victor, Axel et Jean, 
de jeunes artistes en herbe, 
nous ont également présenté 
leurs créations au milieu d’un 
nouvel espace destiné à la sec-
tion jeunesse. À la demande de 
plusieurs enfants, nous réflé-
chissons, pour 2025, à créer 
un atelier peinture sur ces deux 
journées.
Merci à tous ces talentueux 
artistes, pleinement investis et 
passionnés, qui nous ont montré 
toutes les facettes de leur art en 
partageant leurs expériences.

quand morticia et l'oncle 
fÉtide reçoivent
Chaque année, Halloween est 
l’occasion pour les enfants de 
se déguiser et de partir à la 
chasse aux bonbons. Mais à 
Saint-Martin de Boscherville, le 
Comité des fêtes convoque les 
esprits farceurs pour décorer et 
transformer la salle des fêtes en 
un lieu surprenant et stupéfiant.
Les 9 et 10 novembre, la 
famille Addams recevait dans 
son manoir hanté plus de 80 
enfants. Dans cet espace hors 
du commun, peuplé d’étranges 

L objets, les enfants, accueillis 
par les histoires fantastiques 
de Morticia, ont pu apprécier 
les « petits plats » cuisinés par 
l’oncle Fétide, les jeux inattendus 
de Pugsley et de Mercredi ou 
encore une visite pour le moins 
déconcertante du jardin fami-
lial guidés par une grand-mère 
Addams un peu sorcière mais 
surtout très déjantée !
Un goûter servi à l’issue de cette 
animation a permis à nos petits 
amis de recouvrer leurs esprits.
Le thème de l’an prochain est déjà 
quasiment trouvé. Surprise...

addams et 
darragh

halloween chez la famille 
addams, tempête darragh : 
que de sensations fortes 
pour la fin 2024 !

le programme du premier semestre 2025

randonnées
Les dimanches 26 janvier, 16 février, 

16 mars, 27 avril, 18 mai, 29 juin

dîner spectacle magie
Samedi 1er mars – 19h30 

Salle des fêtes

salon de peinture  
et de sculpture

Jeudi 29 mai – 12h/18h
Vendredi 30 mai, samedi 31 mai, 

dimanche 1er juin – 10h/18h

Vide-grenier –  
Vide-dressing puériCulture

Dimanche 1er juin – 8h/18h 
Esplanade de la mairie

expo deux-roues motorisés
Dimanche 1er juin – 10h/17h 

Esplanade de la mairie

marchés nocturnes
Les mardis 3, 10, 17, 24 juin – 18h/22h 

Esplanade de la mairie

Novembre : animation jeunesse « Famille Addams » avec Marie Malgouzou dans le rôle 
de Morticia et Morgan Brandel dans celui de l’oncle Fétide.

Octobre 2024 : Suzanne, jeune talent à 
l’expo des artistes boschervillais. 
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gasco brave les ÉlÉments
Courant novembre, au fil des 
jours, notre village plonge dans 
l’esprit de Noël. Il s’illumine et 
s’anime avec des événements 
incontournables. Profitons-en 
pour remercier Frank et David 
qui, sous une pluie battante, ont, 
durant une semaine, accroché 
les guirlandes lumineuses.
Le 23 novembre à 14h, le marché 
de Noël a ouvert ses portes à la 
Grange et à la salle des fêtes pour 
deux journées festives. Une qua-
rantaine d’artisans et commer-
çants y ont proposé leurs créa-
tions, l’occasion de dénicher des 
cadeaux originaux et locaux pour 
près de 700 visiteurs comptabi-
lisés sur chaque site. 
Merci à Marie et Benjamin1 qui 
ont assuré non-stop la navette 
entre les deux sites et transporté 
au total 450 personnes dans la 
calèche. Une pensée toute par-
ticulière au cheval Gasco qui a 
dû surmonter sa peur du vent.

tempête sur le village
Les festivités se sont poursuivies 
avec le village de Noël, transféré 
à la salle des fêtes en raison de 
la tempête Darragh. Après avoir 
surveillé la météo au fil des 
heures, une décision s’imposait : 

l’installation des barnums au 
centre du village était impossible 
car trop dangereuse. 
C’est donc parée de ses habits 
de fête que la salle a accueilli 
un grand nombre de Boscher-
villais. Un après-midi récréatif 
avec, au programme, atelier de 
bricolage et décorations de Noël 
à fabriquer en famille. Un moment 
très convivial, l’occasion de se 
retrouver autour d’un chocolat 
ou d’un vin chaud agrémenté de 
quelques gourmandises.
Enfin, le père Noël, qui avait 
troqué son traîneau pour un 
véhicule adapté à la météo, a fait 
son apparition pour le plaisir des 
petits et des grands, un moment 
toujours aussi magique. 

C'est par ce village de Noël que 
les festivités se sont terminées 
pour 2024, mais votre Comité des 
fêtes prépare 2025 depuis déjà 
plusieurs semaines.
Nous nous retrouverons le 
samedi 1er mars pour un dîner 
spectacle autour de la magie  ; 
de grandes illusions seront au 
rendez-vous ! Ce spectacle sera 
suivi d’un quiz pour petits et 
grands.

renforcer notre Équipe 
Le Comité des fêtes peut compter 
sur une petite équipe de béné-
voles que je remercie toujours 
aussi vivement pour sa disponi-
bilité, son énergie et son soutien.
Néanmoins, le programme 2025 
reste chargé et pour maintenir 
ce rythme dans l’avenir, il nous 
faudra renforcer l’équipe. Il ne 
s’agit pas forcément de s’engager 
au Comité des fêtes mais juste de 
se rendre disponible quelques 
heures dans l’année pour nous 
aider à installer, ranger ou 
assurer les permanences.

L’équipe du comité des fêtes se 
joint à moi pour vous souhaiter 
une bonne année, en espérant 
vous retrouver aussi nombreux 
lors de nos manifestations 2025.

Annette Foucart, présidente

Le marché de Noël à la Grange, les  23 et 24 novembre. Atelier « décos de Noël » au village de Noël, le 7 décembre.

1 - Association Attelages Passion Normandie - 
benjamin.legrand76@hotmail.com
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La palette 
s’élargit

L
le dessin et le sport 
s'invitent dans les activités 
d’ensemble

e nombre d’inscrits pour la 
saison 2024-2025 est en 
légère hausse par rapport 

à l’année dernière avec 164 
élèves au compteur. Les nou-
velles activités arts plastiques 
et multisports y sont sûrement 
pour quelque chose. Entretien 
avec les deux professeurs, Del-
phine Delarbre et Jimmy Geulin.

ensemBle (smB) : Delphine et Jimmy, 
vous avez fait de vos passions vos métiers. 
Parlez-nous de vos parcours respectifs.
delphine (d.) : Après des études 
d’art avec un passage aux Beaux-
Arts, je suis devenue profes-
seure d’arts plastiques. J’en-
seigne auprès des collégiens de 
Bonsecours. Je suis ravie de pro-
poser du dessin en extrascolaire.
JimmY (J.) : Mon parcours est 
moins linéaire : j’ai un double 
cursus en commerce et Staps. 
J’ai démarré ma carrière en tant 
que commercial pour revenir à 
mes premières amours dans le 
sport. J’ai accompagné les élèves 
en difficulté d’un établissement 
de Canteleu. Mon approche ? La 
gestion des émotions à travers 
les activités sportives. Et depuis 
septembre 2023, j’ai lancé mon 
activité Jg Sports Events.

à venir

2 février : projection du ballet de 
danse classique Don Quichotte 

à la salle des fêtes

22 mars : démo party spécial 
saint-patrick à la salle des fêtes

21 juin : spectacle de danse 
de fin d’année au théâtre de duclair

Début 2025 : auditions de mi-année 
des instruments ; représentation de la 
pièce Presque égal à de Jonas Hansen 
Khemiri par notre troupe de théâtre

les vikings reviennent
Les bénévoles de la 
bibliothèque préparent une 
soirée Viking, le vendredi 
24 janvier à 18h, dans le 
cadre des Nuits de la lecture. 
L’occasion de découvrir ou 
redécouvrir notre patrimoine 
culturel au travers de contes 
lus par les bénévoles.

portage de livres
La bibliothèque est ouverte les 
mercredis après-midi de 16h30 
à 18h30 et les samedis matin 
de 10h30 à 12h. À noter, la 
possibilité de portage de livres 
à domicile pour les personnes 
qui ne peuvent pas se déplacer.
Toute une équipe de bénévoles 
dynamiques se mobilise pour 
proposer des animations en 
plus des interventions dans les 
écoles et crèches. N’hésitez 
pas à nous rejoindre comme 
bénévole ou simplement lors 
de nos comités de lecture 
ouverts à tous pour partager 
le plaisir de lire.

Caroline Azambourg, présidente

Le temps d’un après-midi, le samedi 30 no-
vembre, la bibliothèque s’est transformée 
en ludothèque. Les tout-petits accompa-
gnés de leurs parents ont pu découvrir 
des jeux de société inconnus ou rejouer 
à d'autres qu’ils avaient oubliés.

bibliothèque

smB : Vous avez intégré Ensemble 
en proposant les activités dessin et le 
multisport depuis la rentrée scolaire. 
Qu’abordez-vous pendant vos séances ?
J. : J’anime des activités ludiques 
et sportives pour les enfants 
de la grande section au CM2, 
répartis en deux groupes. Au 
programme cette saison : le 
badminton, le basket, l’activité 
en cours et les jeux d’opposi-
tion. Je les fais travailler spé-
cifiquement sur la répétition du 
mouvement et les appuis pour 
qu’ils gagnent en compétence. 
Les horaires permettent une 
solution de garde après l'école. 

ensemble

:
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le sAVieZ-Vous ? La pratique 
orchestrale est gratuite et ouverte à 
l’ensemble des adhérents jouant d’un 
instrument. N’hésitez plus à venir 
perfectionner votre pratique et partager de 
bons moments entre musiciens. Rendez-
vous tous les samedis après-midi à 15h 
(hors vacances scolaires) à la Grange.

scoop 2025 ! L’identité visuelle 
d’Ensemble va faire peau neuve cette 
année avec la création d’un nouveau logo. 
Et ce sont les élèves de Delphine qui sont 
mis à contribution pour travailler sur des 
pistes. Affaire à suivre !

ensemBle sur les réseaux Pour 
suivre toute l’actualité de notre association, 
abonnez-vous aux réseaux sociaux : 
Facebook (Ensemble association SMB) et 
Illiwap (Association Ensemble).

Les enfants prennent l’air 
et se dépensent avant de 

rentrer à la maison. C’est donc 
bénéfique sur tous les points !
d. : Je propose des cours d’ex-
périmentation pour les enfants 
à partir du CP jusqu’au CM2. 
Nous utilisons différentes tech-
niques de dessin à travers des 
thématiques saisonnières. En 
début d’année, par exemple, ils 
ont réalisé un grand arbre d’au-
tomne commun. J’accompagne 
aussi un groupe de douze ado-
lescents et adultes. Ils ont déjà 
un certain niveau de pratique 
alors je les laisse libres de tra-
vailler sur des projets en fonc-
tion de leurs envies. Il y a tout de 
même un fil rouge : l’architecture 
et le corps humain.

smB : Dans quelle ambiance se déroulent 
vos séances ?
d. : Il y a une réelle demande 
chez les enfants qui sont très 
motivés. C’est très vivant ! Chez 
les adultes, tous ou plutôt toutes 
adorent dessiner et progressent 
rapidement. La pratique régu-
lière est la clé. Globalement, tous 
les élèves sont à l’écoute les uns 
des autres, échangent, se don-
nent des conseils et repartent 
toujours avec le sourire.
J. : Le sport permet de mieux 
connaître son corps et de véhi-
culer des valeurs éducatives 
comme la cohésion de groupe 
entre les différentes tranches 
d’âges. Et ça fonctionne : les plus 
grands aident les plus petits. Il 
y a une super ambiance de coo-
pération. Je réfléchis d’ailleurs 
à une animation de fin d’année, 
peut-être un tournoi pour faire 
également participer les parents.

Propos recueillis par Émilie 
Allard

Delphine Delarbre et Jimmy Geulin.

:
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au fil de 
l'amitié

oud et 
duduk
l’automne 
dernier nous 
a notamment 
offert un voyage 
musical du côté 
de l’arménie

D epuis la rentrée de sep-
tembre, après l’habituelle 
pause estivale, les activités 

ont été nombreuses et variées au 
sein du club. Nous nous sommes 
d’abord retrouvés le 9 septembre 
pour un buffet campagnard dans 
un décor de jaune et de bleu. 
Comme d’habitude, nous avons 
fait appel aux commerçants 
locaux pour nous le préparer et 
nous avons savouré les salades 
tout juste cueillies, offertes par 
Le Marché de Nicolas. Elles sont 
toujours particulièrement appré-
ciées, merci beaucoup. L’après-
midi s’est poursuivi dans les jeux 
et la bonne humeur.

Éclaircie sur le lac
Du 22 au 29 septembre, une 
dizaine d’entre nous est partie 
pour un séjour dans le Jura, 
tout près de la frontière suisse, 
avec le club des anciens d’Hé-
nouville. Le temps, maussade 
comme partout ailleurs, leur a 
quand même réservé une belle 
éclaircie sur le lac Léman lors 
de l’excursion à Genève.

jeux en tous genres
Le 6 octobre nous a réunis pour 
des jeux variés : certains sont 
des inconditionnels de la manille, 
d’autres des triominos, d’autres 
encore du Scrabble, certains 
s’initient au Rummikub. Il y en a 
pour tous les goûts ! Mais tous 
apprécient le goûter. Notre 
chocolat serait le meilleur de la 
région, paraît-il.
Le 4 novembre, le concours de 
dominos préparé et orchestré 
par Michel Bourgais a réuni 39 
participants. Il a été brillam-
ment remporté par Gérard Fon-
taine, suivi par Michel Bourgais 
puis, ex-aequo, Michel Delanef, 
Monique Fontaine et Jocelyne 
Terrier. Chaque participant a 
reçu une récompense, comme 
par exemple un bon d’achat chez 
un commerçant du village ou 
encore une cagette de pommes 
Bénédictin.

danse et chant d'armÉnie
Le 5 décembre, nous sommes 
allés au casino de Dieppe, après 
une pause repas à Clères. Nous 

nous ne l'oublierons pas Claudine 
Bourgais nous a quittés le 1er juillet dernier. Ce 
fut une très grande tristesse pour nous tous. 
Elle était si importante, si active au sein de notre 
association. À chacune de nos manifestations, 
nous voyons à quel point elle nous manque. 
Nous ne l’oublions pas.

avons assisté à un spectacle 
de danses et de chants par une 
troupe arménienne comportant 
huit musiciens, huit danseurs, 
huit danseuses et deux chan-
teurs : danses très harmonieuses 
dans de très beaux costumes aux 
couleurs du drapeau de l’Ar-
ménie, rouge, bleu et jaune. Nous 
avons découvert des instruments 
de musique comme la harpe 
arménienne appelée kanoun, le 
duduk qui ressemble à un haut-
bois, ou encore l’oud, ancêtre 
du luth (j’espère que ces mots 
sont acceptés au Scrabble !). On 
retrouve ces mêmes types d’ins-
truments dans le Moyen Orient et 
la Méditerranée. Ce fut une très 
agréable journée.

noël au son du violon
Enfin, le 9 décembre, point 
d’orgue de l’année 2024, nous 
avons dégusté notre repas de 
Noël préparé par La Petite Frin-
gale. Madame la maire, Sylvie 
Bourgais, nous a fait le plaisir 
de se joindre à nous pour ce 
repas festif et convivial, nous 
l’en remercions chaleureuse-
ment. Ensuite, nous avons dansé 
(enfin quelques-uns et surtout 
quelques-unes) au son du violon 
de notre animatrice musicale. 
Nous avons même eu droit à un 
mini tour de chant d’une de nos 
adhérentes.

Arlette Thoiron, vice-présidente

Musique arménienne au casino de Dieppe et repas de Noël dansant à Saint-Martin.
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recette   
des cookies  
gourmands  

et sans sucre  
au beurre de  
cacahuètes

ingrédients pour 10 cookies
140 g de flocons d’avoine
50 g de poudre d’amande
50 g de beurre de cacahuètes
30 g de compote
40 g de chocolat noir 70% (facultatif)

préparation 
Préchauffer le four à 180°C. 

Dans un saladier, mélanger tous les 
ingrédients sauf le chocolat noir. 

Casser le chocolat noir en pépites et 
l’ajouter, mélanger de nouveau. 

Avec les mains, former des boules de 
la taille d’une balle de ping-pong, et les 
déposer sur une plaque recouverte de 
papier cuisson. Aplatir légèrement avec 
la paume de la main et enfourner 12 -15 
minutes (ils doivent être juste dorés).

Pour les adultes, ajouter un soupçon de 
fleur de sel en fin de cuisson.

la page des enfants

cap ou  
pas cap ?

cap d’utiliser des pailles en 
métal ou bambou plutôt qu’en 
plastique ? Avoir quelques 
pailles lavables à la maison, 
c’est toujours rigolo, et elles 
durent pendant des années.

À  lire
Hugo Clément et Perceval Barrier
mission planète, volume 3 : la forêt
Éditions Fayard Jeunesse
Avec Hugo Clément et sa chienne 
Pia, pars en mission pour découvrir, 
comprendre et défendre les forêts ! 
Bientôt, les arbres, les plantes, 
les mousses, les champignons, la 
mangrove… n’auront plus de secrets pour 
toi. Apprends une foule d’informations, 
observe le monde qui t’entoure, mène 
des enquêtes et agis au quotidien pour la 
protection de la planète.

Le jeu des erreurs
Source : lululataupe.com

Observe les deux dessins et identifie les erreurs  
qui se sont glissées dans la deuxième image.



bienvenue 
au marché 

de noël

Quelques stands du marché de Noël 2024. De gauche à droite et de haut en bas : Natkicol (Nathalie Martel), cadres 
en galets ; Okami (Catherine Loue), céramique ; Jane Avezou, teinture végétale sur lin ; Annette Foucart et Catherine 
Gourlain (Comité des fêtes) ; Les Terrasses de Chanteloube (Cécile de Villoutreys) ; Jean-Louis Varonne, plantes 
des Alpes mancelles ; Didier Kratz, lampes et objets de récupération ; Élisabeth Agnel-Bazin (à gauche), travaux 
d’aiguilles et Atelier de Mow (Morgane Vergoz, à droite), couture ; La Pomme qui rit, édition.


